
中国女篮中锋韩旭和李月汝在
10 日晚于纽约举行的 WNBA2019
选秀大会上分别被纽约自由人队和
亚特兰大梦想队选中，成为继郑海
霞之后通过选秀登陆 WNBA 的第
二和第三名中国女篮队员。

参加本年度选秀的共有53名候
选队员和全部 12 支 WNBA 球队。
选秀分三轮，每轮每支球队按签位
顺序挑选一名球员。韩旭在第二轮
第二顺位（总14顺位）被上赛季排名
第11的纽约自由人队挑走。李月汝
在第三轮第十一顺位（总35顺位）被
上赛季亚军亚特兰大梦想队选中。

受邀盛装出席选秀大会的韩旭
在中选后激动落泪。她对记者表
示，她父母给她看了国家女篮主教
练许利民发来的视频，令她想起往
日的很多甜酸苦辣。

出身于篮球世家的韩旭身高
2.07米，毕业于清华附中，2018年加
入 WCBA 的新疆天山队，赛季平均
每场得到15.9分、8.9个篮板，入选全
明星首发。在2018年的女篮世界杯
上，中国女篮在小组赛中遭遇美国
队，最终虽以 88比 100落败，但韩旭
个人砍下 20 分，在国际高水平赛场
上一战成名。

“我练篮球已经 10 年了。从小
就比同龄人高出许多，再加上父母
的熏陶，我很早就觉得这辈子跟篮
球结缘了。”韩旭笑着说。“我曾想用
三年时间打入 WNBA，但没想到这
一天来得这么快。为此我要感谢我
的父母、许指导、中国篮协、还有我
曾效力的所有球队的队友，他们都
给了我很大的帮助。”

谈到这次选秀，韩旭说：“我并
不在乎我会在第几轮被选中，重要
的是我能在最高水平的赛场上打球
了。我会竭尽全力。”

谈到纽约自由人队，韩旭说：

“在这，我的熟人是蒂娜·查尔斯，我
们曾在WCBA的赛场上较量过。面
对新的环境，我会尽力去适应。”

由于日程安排，李月汝没到选
秀现场。 据新华社

韩旭李月汝通过选秀登陆WNBA 韦德诺维茨基完美谢幕
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新疆球员数据统计

球员
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郭艾伦
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辽篮球员数据统计

球员

凯·费尔德
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NBA常规赛于10日收官，尽管热火与独行侠分别不敌篮网和马刺，
但韦德得到25分11篮板10助攻，诺维茨基得到20分10篮板，两位传奇
巨星以近乎完美的个人表现完成职业生涯的最后一战。图为韦德在比
赛中投篮。 新华社发

韩旭（右）在选秀大会上接过纽约自由人队球衣。 新华社发

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户
端记者高鹏报道 连丢两个主场，
总比分0:2落后对手，这样的局面已
经让辽宁本钢男篮在系列赛的晋级
之争中处于悬崖边缘。

在昨晚结束的 2018-2019 赛季
CBA 半决赛中，辽宁男篮在主场以
100:109不敌新疆男篮。这让他们在
七局四胜制的半决赛中已经处于最
不利的局面当中，接下来的连续三
个客场更是变得格外凶险。

本场比赛中，辽篮和上一场相
比做出了很多调整。比如在首发阵
容上派出了已经很久没有打比赛的
贺天举，而且这一人员调整也的确
起到了奇兵的作用，贺天举在自己
的前五次出手中创造了三分球 5 投
5中的高效率，还一度帮助辽篮在落
后的情况下追近比分，最终全场得
到16分。

另外在防守轮转中，辽宁球员
也变得更为积极迅速，从一开场就
提高了逼抢的强度，让新疆队球员
在开局阶段显得很不适应，首节比
赛中就出现了多达5次的失误，而辽
篮自身则一次失误也没有出现。

这些调整虽然让辽篮在上半场
打出了不错的局面，但是随着比赛
的进行，新疆队在二、三号位上的身
高优势越来越得以凸显。尽管辽篮
在防守端针对阿不都沙拉木和李根
进行了更有针对性的防守策略，相
比第一场时有效地降低了他们两个
的得分，但是代价则是过多的收缩
到内线防守，给外线留下太多的空
位机会。结果被手感火热的可兰白
克抓住机会，投出 8 中 5 的三分球，
全场砍下21分。

而在自己的进攻端，辽篮也遇
到同样的问题，在上半场的大部分
时间里，他们通过高强度防守逼迫

对手失误，然后打出一些快速的反
击，但是球队进攻的箭头人物郭艾
伦也被对手更好的进行了限制。
而且郭艾伦自己的手感也并不太
好，在进攻中的效率降低，全场的
整 体 命 中 率 被 限 制 在 30% ，这 对
他来说是一个很罕见的情况，也
从侧面反映出新疆队在防守策略
上的成功。

对辽篮更为致命的，依旧是篮
板球这个环节。在上半场的时候，
他们通过积极的拼抢，全队的顶人
和保护，在篮板球上没有落下风，甚
至还领先了 2个，其中包括领先了 3
个前场篮板。

不过在下半场，随着体能的下
降，辽篮在篮板球的保护上显得越
来越力不从心，而新疆队球员在整
体身高上的优势则很好地发挥出
来，逐渐控制住了球场两端的篮
板。尤其是第四节中，辽篮在落后
的情况下尝试追分，但是往往得分
之后回来却防不住对手的进攻，新
疆队球员即使投篮不中也能连续抢
下前场篮板，通过二次进攻甚至三
次进攻来把球最终打进。

在这样的情况下，辽篮始终无
法缩小场上的分差，时间一点点地
消耗殆尽。最终新疆队在下半场一
口气赢回了 14 个篮板，全场总篮板
以12个的巨大优势领先辽篮。这个
差距，可以说是双方在这个环节上
的正常差距，但对于辽篮来说却是
一个很难弥补的劣势，也让人更加
想念受伤的韩德君。

赛后，主教练郭士强在谈到这
场比赛时也表示，球队的确只打了
半场好球，“上半场我们做得比较
好，不管防守还是进攻都很好。输
掉比赛主要有两点做得不好，一个
是防守，让对方反击快攻打了很

多 ；第 二 个 是 篮 板 不 好 ，输 了 很
多。我说过季后赛是比防守、比篮
板的比赛，这两点做不好就会输掉
比赛。”

最终，辽篮只能眼看着对手再
次在自己的主场带走了胜利。输掉
系列赛的前两场比赛之后，他们将
在最不利的局面下迎来紧接着的客
场之旅。对此，郭士强表示：“确实，
我们的形势比较被动，但我和球员
们讲过，赢球不要高兴，输球不要气
馁，比赛是七局四胜的，虽然很被
动，到新疆我们还是要做好，争取把
比赛带回沈阳！”

篮板吃亏再负新疆队 辽篮总比分0:2落后

郭士强：争取把比赛带回沈阳

贺天举三分球6投5中，重新找回手感。 辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄


